



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## Swiss CyberHub 2023 au Forum Fribourg

# La structure du programme et les thèmes sont fixés

***La structure générale du programme et les thèmes de la partie conférence du Swiss CyberHub (CHub) à Fribourg les 12 et 13 octobre 2023 sont sous toit. En collaboration avec sa commission de programmation, le comité d'organisation s'est fixé pour objectif que tous les visiteurs repartent avec un sac à dos rempli de connaissances concrètes et pratiques sur la cybersécurité et les futurs défis de la mutation numérique. L'événement national organisé sous forme de salon et de carrefour (hub) au Forum Fribourg est en accès libre.***

Les responsables de la fondation *digi*Volution sont convaincus qu'une manifestation comme le Swiss CyberHub est impérative pour resserrer les rangs entre les acteurs de la cybersécurité en Suisse et augmenter la compréhension de ce domaine auprès des décideurs des petites et grandes entreprises, auprès de la population ainsi que des élus et des collaborateurs de l'administration (communes et cantons), quelle que soit leur position. *dV*-Hub Sàrl, fondée par *digi*Volution et responsable du CHub, entend notamment promouvoir la réflexion publique et l'esprit de servir et apporter une contribution tangible au succès de la stratégie nationale pour la protection de la Suisse face aux cyberrisques.

### Insights au centre de l'attention

Outre une vue d'ensemble des principaux défis du cyberspace, les deux jours de la conférence seront consacrés à des « insights ». Animés par des experts de haut niveau pour chacun des thèmes, ils comprendront plusieurs exposés introductifs courts pour lancer des discussions approfondies entre les participants et adresser ainsi au public les messages les plus importants sur les sujets abordés. Ainsi, « TECHinsights » traitera des opportunités et des risques du cloud. « DATAinsights » abordera les données, désormais principal carburant de notre société et le rôle clé de l'intelligence artificielle (IA). Pour le directeur du CHub, Gérald Vernez, « il est essentiel de donner aux décideurs les moyens de comprendre les défis autour des données et de l'IA et de leur permettre d'en tirer parti, tout en se protégeant de leurs risques ». Quant à « RISKSinsights », il s'agira d'identifier les tendances à considérer en matière de cyberrisques dans une approche prospective et globale.

Outre un « Wake-Up-Call » sur le thème disruptif du moment, le deuxième jour sera consacré aux « PREVENTIONinsights », avec un aperçu des produits, technologies, organisations et processus qui contribuent à une sécurité accrue. « SOCIETYinsights » se penchera sur les solutions à disposition des décideurs pour trouver des solutions à la pénurie de personnel qualifié. Pour terminer, « CRISISinsights » donnera la parole à des entreprises et organisations qui ont été touchées par des cyberincidents et qui en ont réchappé. Ou pas. « Toutes les organisations seront un jour confrontées à un cyberincident plus ou moins grave. Il n'y a pas de honte à cela. Ce qui est honteux, c'est de ne pas être préparé », déclare Gérald Vernez à ce sujet.

### Ateliers thématiques sur invitation

Parallèlement au programme principal, des spécialistes discuteront sur invitation de thèmes actuels dans le cadre d'ateliers. Les CISO (Chief Information Security Officers) échangeront leurs expériences et les communes seront interpellées en tant qu'interface entre les citoyens et l'État sur



le thème « SMART MUNICIPALITY ». Le deuxième jour, un atelier intitulé « LAW & POLICY » mettra l'accent sur la politique et la législation (protection des données, sécurité de l'information et souveraineté numérique).

Sous le titre « WRAP UP - FUTURE - CONCLUSION », sera tiré un bilan final des deux jours du CHub 2023. Comme les visiteurs ne peuvent pas être partout à la fois et qu'ils sont également attendus sur les nombreux stands et à la présentation des « solutions opérationnelles » des partenaires et exposants du CHub, cette dernière session servira à résumer les discussions des deux jours. « Et nous prévoyons une keynote de clôture avec une personnalité marquante qui laissera au public un fort souvenir du CHub 2023 », conclut Gérald Vernez en présentant le programme.

### **Renforcer la prise de conscience**

Le CHub 2023 à Fribourg se veut accessible à tous les publics, avec une **entrée gratuite** et une offre de contenus favorisant la discussion la plus large possible. Les acteurs de la mutation numérique en Suisse sont invités à participer à des échanges, débats et découvertes dans un lieu privilégié et neutre qui, en tant que hub, présentera des problèmes en leur opposant des solutions concrètes. « Nous attendons en particulier les élus, les grandes et petites entreprises, les experts, les chercheurs et le grand public qui souhaitent s'informer sur la manière de promouvoir la cybersécurité au niveau national et international », explique Gérald Vernez. La présence de *digi*Volution et du Swiss CyberHub s'étendra sur toute l'année en tant que projet à long terme et durable: outre l'événement principal d'octobre, *digi*Volution a déjà participé à cinq manifestations au cours des quatre derniers mois et d'autres suivront, car la cybersécurité en Suisse ne sera améliorée efficacement que par un engagement continu tout au long de l'année, et non via des shows éphémères.

### **Séminaires thématiques la veille**

La veille (DAY ZERO) du CHub 2023, le 11 octobre, quatre séminaires seront organisés avec des spécialistes. Un hackaton aura pour but de trouver des idées disruptives pour renforcer la cybersécurité en Suisse. Sur le thème « Awareness », les principaux acteurs nationaux du domaine seront invités à établir une communauté. Sous le slogan « Deep Threat », des policiers pourront parfaire leur compréhension du Dark et Deep Web et les entreprises de sécurité physique apprendront à mieux comprendre les conséquences de la dimension numérique dans leur métier. Les résultats de ces séminaires seront également présentés vendredi à la clôture du CHub 2023.

### **dV-Hub GmbH en tant qu'organisateur**

Afin de distinguer économiquement le Swiss CyberHub de la fondation d'utilité publique *digi*Volution, dV-Hub Sàrl a été créée, entre autres, en tant qu'organisateur du CHub et entité économiquement responsable. Elle fonde son action sur les valeurs de neutralité, de confiance, de souveraineté, de résilience, d'anticipation et de durabilité. L'équipe est composée de personnes qui travaillent depuis de nombreuses années dans les domaines du cyber et de la mutation numérique. Le but de l'entreprise est de contribuer de manière tangible à une Suisse sûre et forte face aux défis de la mutation numérique et à une industrie de la cybersécurité et à un écosystème numérique prospère.

### **Pour de plus amples informations :**

Reiny Schnyder

Membre du conseil de fondation *digi*Volution et responsable de la communication CHub.

Powered by the foundation *digi*Volution [www.digivolution.swiss](http://www.digivolution.swiss) | [www.swisscyberhub.ch](http://www.swisscyberhub.ch) |

info@swisscyberhub.ch



+41 79 300 84 13

[reiny.schnyder@digivolution.swiss](mailto:reiny.schnyder@digivolution.swiss)